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Ex- tabeliã concursada da comarca de 
Itabaianinha/Se, nos últimos 08 anos, e advogada 
com OAB/Se concluindo curso de mediação 
extrajudicial em conflito familiar procura emprego. 
Experiência com atendimento ao publico, solução 
de conflitos, facilidade em redigir. Entrar em 
contato pelo 99970-0029. Falar com Ísis Campos.

PROCURA-SE EMPREGO
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A FORÇA DAS PALAVRAS E 
A RESPONSABILIDADE DA 
LIBERDADE DE EXPRESSÃO

Em um mundo cada vez mais interconectado, 
onde a informação viaja à velocidade da luz 
de um canto ao outro do globo, a liberdade de 
expressar nossas ideias nunca foi tão vital. Esta 
liberdade, pilar fundamental das sociedades 
democráticas, permite que ideias e opiniões 
circulem livremente, fomentando o debate 
público, a inovação e a evolução social. No 
entanto, enquanto defendemos veementemente 
este direito, é imperativo reconhecermos a 
responsabilidade intrínseca que acompanha a 
capacidade de fazer ouvir nossa voz.

jornalismo@cinformonline.com.br
Edvar Freire Caetano | jornalista DRT | 591/SE

1/4

ONLINE



ANO 4 - ED. 355 - 26/2/2024  -  6

ONLINE 2/4EDITORIALOPINIÃO

As palavras possuem um poder imensurável. 
Elas têm o potencial de inspirar mudanças, 
moldar opiniões, educar gerações e até 
mesmo alterar o curso da história. Contudo, 
assim como podem construir, também têm o 
poder de destruir. Podem inflamar conflitos, 
espalhar desinformação e incitar ao ódio. 
Neste sentido, a liberdade de expressão 
não pode ser vista como um cheque em 
branco para a disseminação de ideias que 
atentem contra a dignidade humana ou que 
comprometam a coesão social.

A responsabilidade de usar essa liberdade 
de maneira consciente não recai apenas 
sobre os ombros de jornalistas, políticos ou 
influenciadores digitais, mas sobre todos nós. 
Cada palavra que proferimos, cada mensagem 
que compartilhamos, contribui para o 
tecido da nossa realidade coletiva. Por isso, 

A verdadeira liberdade de expressão 
envolve diálogo, não monólogo; 

envolve ouvir tanto quanto falar.” 
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é essencial que cada indivíduo desenvolva 
uma capacidade crítica de discernimento, 
reconhecendo não só o direito de falar, mas 
também o peso e as consequências que suas 
palavras podem carregar.

Isso não significa, de forma alguma, uma 
defesa à censura ou ao cerceamento da 
liberdade de expressão sob o pretexto de 
proteger sensibilidades. Pelo contrário, é 
um apelo à autoregulação consciente e ao 
respeito mútuo, pilares que sustentam o 
diálogo saudável e produtivo. A verdadeira 
liberdade de expressão envolve diálogo, não 
monólogo; envolve ouvir tanto quanto falar.

Em momentos de tensão e divisão, torna-se 
ainda mais crucial lembrar que a diversidade 
de opiniões e a capacidade de debatê-las 
abertamente são sinais de uma sociedade 
saudável e resiliente. Defender a liberdade 
de expressar ideias, portanto, não é apenas 
defender o direito de falar, mas também a 
capacidade de nossa sociedade de crescer 
e se aprimorar a partir da troca respeitosa e 
considerada de diferentes pontos de vista.



Por fim, enquanto navegamos pelas 
complexidades do discurso contemporâneo, 
que a lembrança da força das nossas palavras 
sirva como bússola. Que possamos usar 
nossa voz não para dividir, mas para unir; não 
para diminuir, mas para elevar. A liberdade 
de expressão é um direito inestimável, mas 
com ela vem a responsabilidade de falar 
não apenas por falar, mas para contribuir 
positivamente para o mundo em que vivemos.

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
PRIMEIRA PÁGINA

4/4EDITORIALOPINIÃO
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O processo eleitoral em Aracaju começa a 
ganhar seus contornos com a proximidade 
da abertura da janela partidária que permite 
a troca de partidos sem qualquer penalidade 
para quem vai disputar o pleito deste ano. 
Quem também ainda não se filiou a um 
partido político e tem intenção de ir para a 
disputa, o prazo também está se exaurindo. 
Mas, entre as propostas majoritárias, já 
temos algumas “sinalizações” que facilitam o 
entendimento do eleitorado. 

YANDRA MOURA E LUIZ 
ROBERTO “POLARIZAM” A 
BASE ALIADA OLHANDO A 
PREFEITURA DE ARACAJU

INFORMANDO
habacuquevillacorte@gmail.com

HABACUQUE’
VILLACORTE

OPINIÃO 1/14
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Pela oposição a vereadora de Aracaju Emília 
Corrêa só não disputará a PMA se não quiser; 
este colunista tem a informação de que ela teria 
recebido três convites para se filiar no PL, no 
Republicanos e no Avante. A parlamentar tem 
pedido para que os dirigentes esperem até o dia 
10 de março, aproximadamente, para anunciar 
sua decisão. Já a Federação PT/PV/PCdoB 
deve lançar Candisse Carvalho (PT); ela tem 
a maioria na base, mas Dr. Emerson (PCdoB), 
mesmo com minoria, também tem intenção.

O PSOL parece consolidado no nome da 
advogada Niully Campos, mas entre os setores 
da Esquerda há um desejo de que a legenda 
formalize uma aliança com o Partido dos 
Trabalhadores já no 1º turno; resta saber se o 
PSOL vai aceitar indicar a vice numa possível 
chapa encabeçada pelo PT. Vale lembrar 
que nenhum dos dois partidos devem fazer 
qualquer composição com as pré-candidaturas 
de Emília Corrêa ou da base governista. 

Falando no agrupamento liderado pelo 
governador Fábio Mitidieri (PSD) e pelo prefeito 
Edvaldo Nogueira (PDT), já existem duas 

2/14CINFORMANDOOPINIÃO
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“verdades absolutas” praticamente definidas: a 
primeira é que a pré-candidatura da deputada 
federal Yandra Moura (União) parece irreversível, 
ainda mais agora que ela tem tudo para 
conquistar o ex-governador Belivaldo Chagas 
(PSD) como seu vice; a outra é que o secretário 
de Estado Luiz Roberto (PDT) deve mesmo ser o 
pré-candidato do prefeito e do governador. 

Sendo assim, por mais que ainda tenhamos 
que esperar uma definição dos líderes do 
agrupamento, o cenário exposto é de que há 
dentro do bloco uma “polarização” entre os 
nomes de Yandra e Luiz Roberto, praticamente 
inviabilizando os projetos já sinalizados da 
secretária Danielle Garcia (MDB), do vereador 
Fabiano Oliveira (PP) e da deputada federal 
Katarina Feitoza (PSD). Basta ver os vereadores 
da base aliada e seus suplentes que já estão 
sinalizando o apoio para Yandra ou Luiz Roberto. 

Em síntese será muito difícil o bloco 
governista ter apenas uma pré-candidatura 
no 1º turno, como também parece inviável 
apresentar mais do que duas alternativas. 
Sendo assim, faltando alguns meses para 
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VEJA ESSA!
O superintendente da Sudene 
(Superintendência do Desenvolvimento do 
Nordeste), Danilo Cabral, foi recebido essa 
semana pelo ministro da Secretaria-Geral 
da Presidência da República, Márcio Macedo 
(PT) em Brasília e, na oportunidade, falou-se 
do investimento superior a R$ 8 bilhões em 
incentivos da Sudene em Sergipe. 

E ESSA!
Este colunista achou o dado interessante 
e, como perguntar não ofende, será que a 
SUDENE ou próprio ministro Márcio Macedo 
poderiam detalhar esses investimentos? Será 
que poderia dar mais transparência para onde 
foram esses recursos? Que municípios foram 
priorizados? Quais os critérios?

o início da campanha eleitoral, devem ser 
pré-candidatos Emília, Yandra, Luiz Roberto, 
Candisse e/ou Niully. Os demais nomes não 
devem prosperar e, no máximo, teríamos 
uma pré-candidatura ainda não revelada 
e que com capacidade de surpreender o 
cenário. Algo que parece improvável...
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BOMBA!
Ainda sobre a aplicação de recursos federais 
em Sergipe, chega a informação que o “grosso” 
dos recursos voltados para o programa 
habitacional “Minha Casa, Minha Vida” ficarão 
concentrados nos municípios de Aracaju, 
Nossa Senhora do Socorro, Lagarto, Estância, 
Itabaiana, Itabaianinha, Boquim, Nossa Senhora 
da Glória, Canindé, Campo do Brito, Barra dos 
Coqueiros e Itaporanga. E as demais 63 cidades 
sergipanas serão esquecidas pelo governo Lula? 

E A BR-101?
Outra pergunta que não quer calar: o governo 
do Estado tem feito um forte investimento 
para desenvolver o turismo sergipano, mas 
a BR-101, no eixo Norte, continua com sua 
duplicação incompleta. No governo de Jair 
Bolsonaro (PL) a obra avançou muito mais do 
que nos governos anteriores, mas no governo 
atual, no final de 2023, a informação é que os 
recursos foram para outro Estado. É verdade 
ou não? Qual a previsão atual?

EXCLUSIVA!
O ex-senador Eduardo Amorim conversou 
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com este colunista e confirmou que o PL já 
formalizou um convite para Emília Corrêa se 
filiar no partido e disputar a PMA. A legenda 
aguarda sua definição para projetar o ano. Para 
Amorim ser vice não é prioridade, mas “pelo 
projeto”, ele explica que aceitaria o desafio, 
mas sinaliza que o partido deve acompanhar 
Emília na eleição municipal. 

OLHA O PP!
O Partido Progressistas (PP) em Sergipe 
está preparando um grande ato de filiação 
e apresentação de pré-candidatos para as 
eleições deste ano. Sob a liderança do presidente 
estadual, senador Laércio Oliveira, o evento está 
marcado para o dia 1º de março, às 16 horas, no 
Centro de Convenções AM Malls, em Aracaju.

CIRO NOGUEIRA
A expectativa é que o evento reúna 
membros, simpatizantes e potenciais 
filiados, proporcionando um ambiente para a 
discussão de estratégias e metas do partido 
para o pleito de 2024. O presidente nacional, 
Ciro Nogueira, assim como outros líderes 
nacionais, já confirmaram presença.
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LAÉRCIO OLIVEIRA
Segundo Laércio, o evento vai consolidar 
o crescimento do PP em Sergipe. “Nossa 
meta é fortalecer a presença nos municípios 
e conquistar novos espaços. Estamos 
comprometidos em construir uma base 
sólida e representativa, refletindo o 
anseio da população sergipana por uma 
gestão eficiente e comprometida com o 
desenvolvimento do estado”.

SOBRE BOLSONARO I
O ato proposto pelo ex-presidente Jair 
Bolsonaro na tarde desse domingo (25), 
lotando a Avenida Paulista, com quase um 
milhão de pessoas apoiando as ideias e a 
preservação do Estado Democrático de 
Direito, foi um grande sucesso! Superou 
todas as expectativas e só não reconhecem 
os adversários políticos do ex-presidente ou a 
militância de Esquerda, das redes sociais aos 
veículos de comunicação. 

SOBRE BOLSONARO II
Bolsonaro conseguiu acertar em cheio o 
momento para realizar este ato, e não por 

CINFORMANDOOPINIÃO
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conta de julgamentos como alguns setores 
da imprensa noticiaram tentando “camuflar” 
o desastre diplomático que se transformou o 
presidente Lula (PT) e que hoje enfrenta rejeição 
não apenas de Israel, mas de outros líderes do 
Ocidente diante de sua postura contra os Judeus. 

RODRIGO VALADARES
O deputado federal por Sergipe é, de longe, 
o mais reconhecido e valorizado entre os 
bolsonaristas no Estado. Rodrigo surpreendeu 
muita gente ao se eleger para a Câmara dos 
Deputados e tem conquistado cada vez mais 
apoios por onde passa. Sua postura cada vez 
mais incisiva contra o governo Lula, inclusive 
sobre o impeachment, tem aumentado 
sua aprovação entre o eleitorado da Direita 
sergipana. Nesse domingo (25) ele participou 
do ato promovido por Bolsonaro em São Paulo. 

GEORGEO PASSOS I
O deputado estadual Georgeo Passos 
(Cidadania) apresentou na Assembleia 
Legislativa uma indicação solicitando ao Governo 
do Estado a criação de um projeto de lei para 
isenção de IPVA para veículos de pessoas com 

CINFORMANDOOPINIÃO
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deficiência auditiva. O parlamentar explicou que 
se trata de uma falha normativa que existe e 
precisa de uma correção o quanto antes.

GEORGEO PASSOS II
“Só são contempladas as pessoas com 
deficiência física, visual e mental. A gente sabe 
que o objetivo é beneficiar todas as PCDs. 
Muitas pessoas estão ingressando na Justiça 
para terem o seu direito reconhecido e não 
pagar nem o ICMS e nem o IPVA. No estado de 
Goiás, já tem uma súmula determinando que 
pessoas com deficiência auditiva estão isentas 
do pagamento desses impostos”, assegurou.

GEORGEO PASSOS III
A indicação atende uma solicitação feita pelo ex-
vereador de Aracaju, Lucas Aribé, militante da 
causa da pessoa com deficiência. Ele falou que 
a legislação brasileira recentemente foi alterada 
e passou a contemplar diferentes segmentos 
de pessoas com deficiência, porém as pessoas 
com deficiência auditiva ainda não foram 
incluídas. Por isso, o ex-vereador defendeu 
ser de suma importância que essa parcela da 
população também receba esses benefícios.

CINFORMANDOOPINIÃO
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LUCAS ARIBÉ
“É uma forma de fazer justiça a essas pessoas 
com deficiência, que possuem seu veículo. 
Já que o direito existe para praticamente 
todos os segmentos, por que não os incluir 
também? Parabenizo o deputado Georgeo 
Passos por apresentar essa propositura que 
contribui muito para dar a oportunidade 
também para aqueles que estão esquecidos 
pela legislação”, afirmou Lucas.

INCLUSÃO
Georgeo Passos disse que não vê impedimento 
para que o Governo do Estado faça essa 
mudança. “É uma forma de podermos corrigir 
uma grande falha, que vem atrapalhando uma 
parcela da nossa sociedade de terem esse 
benefício. Se são PCDs, é preciso que essa 
regra seja justa para todos. O Executivo não 
terá prejuízos e isso fará a diferença na vida 
dessas pessoas”, completou o deputado.

CERTIDÕES
O deputado estadual Paulo Júnior teve 
mais uma lei sancionada: o projeto de Lei 
que prevê a emissão gratuita de certidões 

CINFORMANDOOPINIÃO
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de nascimento, óbito e casamento em 
escrita braille passa a valer em 30 dias. Na 
avaliação do parlamentar, a Lei de número 
9411/2023 é uma conquista para as 
pessoas deficientes visual.

PAULO JÚNIOR
“Vamos levar a Lei pessoalmente à 
Associação de Deficientes Visuais de 
Sergipe, é uma conquista importante. Nosso 
projeto de Lei busca a inclusão das pessoas 
com baixa visão e com deficiência visual 
por meio de documentos com a linguagem 
adequada. É uma forma de integração 
dessas pessoas. Outros estados já possuem 
legislação, a exemplo de São Paulo, Mato 
Grosso e Espírito Santo”, afirmou. 

RICARDO MARQUES I
Foi aprovado por unanimidade na 
Câmara Municipal de Aracaju, o Projeto 
de Lei 189/2023, de autoria do vereador 
Ricardo Marques (Cidadania) que reforça 
a segurança dentro dos terminais de 
integração de Aracaju com a instalação de 
câmeras de videomonitoramento.
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RICARDO MARQUES II
Em discurso na tribuna da Câmara, o 
vereador lembrou da confusão e do pânico 
que ocorreu recentemente dentro do 
Terminal DIA, entre supostos torcedores 
de duas torcidas organizadas e que 
tragicamente tirou a vida de um jovem. 
Infelizmente não tinha segurança no local. 

RICARDO MARQUES III
“Os passageiros e comerciantes do terminal 
entraram em pânico com a confusão 
generalizada. Por isso a necessidade de ter 
reforço na segurança. O videomonitoramento 
é uma ferramenta básica para ajudar os 
órgãos de segurança”, defende. O vereador 
Ricardo Marques discute esse assunto desde 
2022 quando aprovou uma moção de apelo 
para que a prefeitura, por iniciativa própria, 
colocasse as câmeras de segurança e fizesse 
um plano de fuga e incêndio para todos os 
terminais de integração.

MPE SOLICITOU
“Foi inclusive o Ministério Público que 
solicitou um relatório técnico ao Corpos de 

12/14CINFORMANDOOPINIÃO
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Bombeiros, que ao fazer uma vistoria em 
todos os terminais da capital constatou 
várias irregularidades, bem como a ausência 
de requisitos mínimos de segurança. Agora 
com o projeto aprovado por unanimidade 
espero que o prefeito Edvaldo Nogueira 
sancione faça cumprir essa lei para o bem e 
segurança de quem utiliza os terminais de 
ônibus”, finalizou o Ricardo Marques.

CÍCERO DO SANTA MARIA I
Foi com muita alegria e emoção que o 
Instituto Dona Branca foi inaugurado. 
Idealizado e mantido pelo vereador Cícero 
do Santa Maria (Podemos), o instituto é a 
evolução dos serviços que eram prestados 
pela Casa de Apoio, um dos projetos do 
vereador.  Localizado em uma das regiões 
mais carentes e necessitadas de serviços e 
atendimentos púbicos, o bairro Santa Maria, 
o Instituto Dona Branca surge para servir de 
instrumento para ajudar ao próximo. 

CÍCERO DO SANTA MARIA II
“Eu me espelhei em minha mãe, dona 
Branca, para ajudar a quem precisa. Durante 

13/14CINFORMANDOOPINIÃO
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toda a sua vida, minha mãe estendia a mão 
como podia para quem precisava, ainda 
que com o pouco que tinha”, revelou Cícero. 
E é, justamente, com a missão de ajudar 
que nasce o Instituto Dona Branca. “Nosso 
objetivo é dar continuidade à dedicação de 
uma mulher que se doou, durante toda a 
sua vida, para semear cuidado e amor ao 
próximo”, completou Cícero do Santa Maria.

ATENDIMENTOS 
Através do instituto, moradores do Santa 
Maria e região terão, disponíveis, atendimentos 
em saúde, jurídico e psicológico, tudo para 
melhorar a qualidade de vida dos moradores 
da região. “Desde o primeiro dia em que me 
elegi que eu faço questão de proporcionar 
esses atendimentos”, revelou o vereador 
lembrando que essa ação era feita através do 
seu projeto da Casa de Apoio.

14/14CINFORMANDOOPINIÃO

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com
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lO presidente nacional Ciro Nogueira já 
confirmou presença no evento em Aracaju
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LAÉRCIO OLIVEIRA APOSTA 
EM CONSOLIDAÇÃO DO PP 
EM SERGIPE

O Partido Progressistas (PP) em Sergipe 
está preparando um grande ato de filiação 
e apresentação de pré-candidatos para 
as eleições deste ano. Sob a liderança do 

FOTOS DIVULGAÇÃO

O partido tem buscado o fortalecimento 
com a formação de chapas competitivas
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Nossa meta é fortalecer a presença nos 
municípios e conquistar novos espaços”

POLÍTICA

presidente estadual, 
senador Laércio Oliveira, 
o evento está marcado 
para o dia 1º de março, 
às 16 horas, no Centro 
de Convenções AM 
Malls, em Aracaju.

A expectativa é 
que o evento reúna 
membros, simpatizantes e potenciais 
filiados, proporcionando um ambiente para a 
discussão de estratégias e metas do partido 
para o pleito de 2024. O presidente nacional, 
Ciro Nogueira, assim como outros líderes 
nacionais, já confirmaram presença.

Segundo Laércio, o evento vai consolidar 
o crescimento do PP em Sergipe. “Nossa 
meta é fortalecer a presença nos municípios 
e conquistar novos espaços. Estamos 
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comprometidos em construir uma base 
sólida e representativa, refletindo o 
anseio da população sergipana por uma 
gestão eficiente e comprometida com o 
desenvolvimento do estado”.

A FORÇA FEMININA 
A convite da coordenadora regional do 

PP Mulher, Glória Sena, estará participando 
do evento especial Mulheres Progressistas 
a coordenadora nacional do movimento 
feminino, Iracema Portella. Ela irá destacar a 
importância vital da representação feminina na 
política nacional e no estado.

O PP busca fortalecer sua posição como 
uma força política no cenário estadual e 
reforça seu compromisso em promover 
a inclusão e dar espaço para as vozes e 
perspectivas das mulheres sergipanas.

3/3POLÍTICA
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E O PP busca fortalecer sua posição como 
uma força política no cenário estadual”
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O ex-senador da República Eduardo Amorim 
conversou com a reportagem do Cinform 
On Line e, com exclusividade, confirmou 
que o Partido Liberal (PL) em Sergipe está 

EXCLUSIVO! 
EDUARDO AMORIM 
DEFENDE EMÍLIA 
CORRÊA NO PL
lEx-senador disse que PL está aguardando 

uma resposta da vereadora de Aracaju

DIVULGAÇÃO

Por Habacuque Villacorte | Equipe CinformOnline
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aguardando uma definição da vereadora de 
Aracaju e pré-candidata à prefeita da capital, 
Emília Corrêa, se aceita ou não o convite 
para se filiar na legenda que no País tem 
como liderança política mais expressiva o ex-
presidente Jair Bolsonaro. Amorim também 
explicou que está à disposição caso o partido 
entenda que ele ajudará compondo como vice-
prefeito numa chapa encabeçada por Emília.

Questionado sobre a relação que mantém 
com a vereadora de Aracaju, Eduardo 
Amorim explicou que “durante a campanha 
de governador (2022) já tínhamos uma 
amizade muito grande com Emília, algo que 
se fortaleceu, que cresceu. Acredito nas suas 
ideias e propostas e ela tem sido, praticamente, 
a única pessoa com quem tenho conversado 
sobre política. Estou focado na minha profissão, 
na Medicina, no Hospital de Cirurgia, pleiteando 
recursos para a nossa bancada federal”. 

Emília tem sido, praticamente, 
a única pessoa com quem tenho 

conversado sobre política”
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Em seguida, Eduardo Amorim confirmou 
que as conversas com Emília avançaram nos 
últimos meses e revelou uma tendência de 
apoiar sua pré-candidatura em Aracaju. “Sim, 
esse deve ser o nosso encaminhamento (apoio), 
e vamos trabalhar para ajuda-la naquilo que for 
possível. Sobre a possibilidade da gente compor 
a chapa, confesso que não estou pensando 
nisso, estou focado no exercício da Medicina, 
quando meu mandato terminou, no dia 
seguinte, já estava trabalhando no Centro 
Cirúrgico. Mas se for um desejo do grupo, 
estarei à disposição para esta missão”. 

Amorim também confirmou que o PL 
formalizou um convite para Emília se filiar na 
legenda e que a legenda aguarda sua resposta 
para as próximas semanas. “Digo isso em 
absoluta primeira mão e agradeço que em 
breve ela irá definir. O convite está feito, nossa 
amizade é grande, mas a decisão de se filiar 

Vamos aguardar o posicionamento 
de Emília e só depois vamos planejar 

o que irá acontecer”
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só cabe a ela. Emília sabe que aquilo em que 
eu puder lhe ajudar, pelas experiências que 
eu convivi. É importante que ela defenda suas 
ideias. Precisamos de pessoas como ela”. 

Questionado sobre o risco de Emília 
Corrêa não chegar a se filiar ao PL, Eduardo 
Amorim explicou que não tinha pensado nesta 
possibilidade. “Eu gosto de viver o presente! 
Vamos aguardar o ‘sim ou não’ e construir a 
trajetória! A decisão é dela! Emília sabe que o PL 
hoje é o maior partido do Brasil, é uma legenda 
forte e só temos que aguardar, por enquanto”. 

CHAPA DE VEREADORES
Sobre a possível montagem da chapa de pré-

candidatos a vereador do PL, Amorim preferiu 
não revelar os nomes que irão para a disputa pela 
legenda, mas disse que “não tenho autorização 
para anunciar os pré-candidatos, mas posso lhe 
garantir que eles se reúnem frequentemente, com 
autorização da Executiva Estadual do partido e 
estão sim trabalhando por um consenso”. 

LÍDERES NACIONAIS
Já sobre a expectativa para a vinda 
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de lideranças nacionais do PL a Sergipe, 
como o ex-presidente Jair Bolsonaro, para 
fortalecer cada vez mais a legenda e uma 
pré-candidatura do partido para a PMA, 
Eduardo Amorim disse que “honestamente 
não pensamos nisso ainda! Cada coisa no 
seu momento! Primeiro vamos aguardar o 
posicionamento de Emília e só depois vamos 
planejar o que irá acontecer”.

SOBRE EDVALDO
Questionado se o PL vai acompanhar os 

posicionamentos de Emília Corrêa de oposição 
ao prefeito Edvaldo Nogueira (PDT), Amorim 
disse que “Aracaju precisa muito mais, pode 
muito mais! Em diversos segmentos eu tenho 
certeza que Emília pode fazer bem mais do que 
temos aí! Sentimos isso diariamente nas ruas, 
em todos os cantos. Sobre a Saúde não existe 
tratamento se você não tem um diagnóstico! 
Aracaju já merecia ter um Centro Diagnóstico 
por Imagens, 24 horas por dia, só para fazer 
exames. As filas são enormes e muitos, 
infelizmente, findam sem ver esta fila terminar”. 

5/5POLÍTICA
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O ano de 2011 teve início com o XXXVI 
Encontro Cultural de Laranjeiras. Uma 
preocupação constante na gestão da cidade 
era como integrar a modernidade do século 21 
ao nosso patrimônio imaterial, sem interferir 
nas tradições e na importância de cada grupo 
ou fazedor. A gestão cultural de Laranjeiras 
estabeleceu uma relação respeitosa, amistosa 
e independente, mantendo conversas 
frequentes com o Conselho Estadual de 
Cultura e a Secretaria de Estado da Cultura, 
Ministério da Cultura. O objetivo era garantir 
que a cidade participasse ativamente de 
todas as decisões relacionadas ao presente e 
futuro da cultura laranjeirense.

TRANSFORMANDO 
LARANJEIRAS III

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL

1/12
ONLINE
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Além disso, a cidade se destacava 
nacionalmente ao criar, aprovar, sancionar e 
premiar os quatro primeiros mestres da Lei 
Mestres dos Mestres. O tema do Encontro 
Cultural refletia essa preocupação: “Patrimônio 
Imaterial e a Era Digital”.

O Prof. Dr. Clérton Martins (UNIFOR-CE 
/ Comissão Cearense de Folclore) realizou 
a palestra de abertura, seguida pelo painel 
“Cultura, Tecnologia & Convergência”. 
Personalidades importantes do estado 

2/12| CULTURAGERAL
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e do país participaram, como o Prof. Dr. 
Gilson Rambelli (Vice-diretor Campus UFS 
– Laranjeiras), Américo Córdula (Secretário 
de Identidade e Diversidade/MinC), Indira 
Amaral (Fundação Aperipê), Profª. Drª. 
Janaína Melo (Museologia / Campus 
UFS Laranjeiras), Prof. Dr. Saulo Barreto 
(Instituto de Pesquisas em Tecnologia e 
Inovação – IPTI), Cantadeira de Romance 
Dona Bernadete, Banda de Pífano Esquenta 
Muié, Adauto Soares (UNESCO), Joyce 
Peixoto (Instituto Recriando/Projeto Mídia 
Jovem), Zulu Araújo (Fundação Palmares/

3/12| CULTURAGERAL
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MinC), Profa. Drª. Carla Rimkus (UFS), Profa. 
Aglaé Fontes, Nadir da Mussuca e Mestre 
Deca do Cacumbi, João Paulo Marôpo 
(Fundação Casa Grande, Nova Olinda, CE), 
Bárbara Cristina dos Santos (Taieiras – 
Laranjeiras), Arycleiton Rodrigues da Silva 
(Maracatu Estrela Brilhante de Igarassu, 
PE). Uma grande mistura dos Mestres da 
Academia e Populares.

Em 2011, Laranjeiras assumiu a Vice-
Presidência do Fórum Nacional dos Dirigentes 

4/12| CULTURAGERAL
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das Capitais e Regiões Metropolitanas, 
vencendo a eleição concorrendo com a Cidade 
de São Paulo. A Cidade tornou-se referência na 
defesa da gestão pública de cultura, obtendo 
assento no Conselho Nacional de Cultura. O 
Mestre Zé Rolinha representava as culturas 
populares do Nordeste no Fórum Nacional 
de Culturas Populares, assim Laranjeiras se 
alinhava a Política Nacional de Cultura.

As conquistas da gestão de Ione Sobral 
foram notáveis. A cidade inaugurou a Casa 

5/12| CULTURAGERAL
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do Artesanato, 
um centro de 
produção e 
espaço cultural 
profissionalizante 
para os artistas 
locais. Além 
disso, inaugurou 
o Bureuax de 
Informação 
Turística, sedes 
das Secretarias 
de Cultura e 
Turismo, Galeria 
Horácio Hora, 
Sala de Cinema Candido Aragonéz, Espaço 
João Sapateiro, obras do PAC, Curso de Pós-
Graduação em Gestão da Cultura do MinC 
através da UFBA para gestores municipais, 
e obteve reconhecimento nacional como 
Capital da Cultura Popular.

Os frutos dessa gestão foram evidentes. 
Os assessores da Secretaria de Cultura, 
Hildênia Oliveira e Lucas Passos, tiveram seu 
artigo publicado e apresentado no II Encontro 

6/12| CULTURAGERAL
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Nacional de 
Educação 
Patrimonial 
em Ouro 
Preto, MG. O 
Secretário 
de Estado 
do Turismo 
de Sergipe, 
Elber Batalha, 
reconheceu 
o potencial 
cultural de 
Laranjeiras, 
destacando a 
cidade como 
um dos polos 
turístico de 
Sergipe.

Laranjeiras recebeu convites e participou 
de eventos por todo o Brasil, como V Salão 
do Turismo em São Paulo, o XV Congresso 
Brasileiro de Folclore, o 4º Encontro das 
Cidades Históricas e Turísticas em Juazeiro/
CE, Brincantes do Brasil em João Pessoa, 

7/12| CULTURAGERAL
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Paraíba, a Feira 
de Sergipe e o 
Birô Cultural. 
O município 
também 
recebeu 
edições 
do Projeto 
Nacional 
Música no 
Museu, 
promovido 
pelo Iphan, 
realizado nas 
dependências 
da Igreja 
Matriz da 
Cidade.

O Micarême consolidou-se como um dos 
melhores produtos turísticos da cidade, 
alcançando sua 75ª edição. O Forró dos 
Namorados foi criado na programação do 
Arraial de Santo Antônio, e em parceria com 
a TV Atalaia, realizou-se o Concurso Estadual 
de Quadrilha, apoiando as quadrilhas juninas 

8/12| CULTURAGERAL
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e grupos de Batalhão. A Prefeita Ione Sobral, 
com sua perspicácia na gestão, me chamou e 
expressou: “Temos os cursos de Teatro e Dança 
da UFS. Pense em algo para a cidade realizar.” 
Foi assim que surgiu o edital do 1º Festival 
de Monólogos da Cidade de Laranjeiras, sob 
a coordenação de Denys Leão. Adaptamos 
o Clube da Cidade, transformando-o em um 
grande teatro, e recebemos atores, diretores 
e grupos de vários lugares do Brasil, todos 
concorrendo a 10 prêmios. O evento foi um 
grande sucesso, evidenciando a capacidade da 
cidade e o apoio aos cursos da UFS.

| CULTURAGERAL 9/2
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A terceira edição do Prêmio João Sapateiro 
consolidou a ideia de que nada vem fácil 
na gestão municipal. A vitória dos poetas 
Joselito de Jesus Franco (1º lugar), Wedmo 
Dantas Mangueira (2º lugar) e Antônio 
Pinheiro Campos (3º lugar) foi resultado 
da persistência e dedicação da gestão 
municipal. Mereceram menção honrosa 
Alessandra dos Santos, Luciana Novais 
Maciel e Josileno de Jesus Franco.

A gestão cultural não se resume a festas; 
deve ser tratada como qualquer outro setor 

10/12
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produtivo. 
A cultura 
abrange festas, 
turismo, artes, 
identidade, 
tradição, 
conhecimento, 
memória, 
patrimônio, 
cultura popular, 
formação, 
qualificação, 
preservação, 
modernidade, 
artesanato, 
poesia, 
digitalização e 

| CULTURAGERAL 11/12
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universalidade. Ao ser 
incorporada em todas 
essas dimensões, a 
cultura ganha poder 
para influenciar 
investimentos 
e transformar a 
sociedade, isso é real 
e foi comprovado na 
nossa gestão a frente da 
pasta da Cultura. 
Até a próxima!

lNeu Fontes – Cantor, Compositor, 
Publicitário e Gestor Cultural.

VOLTAR PARA
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VOLTAR PARA
PRIMEIRA PÁGINA
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Em mais uma declaração polêmica, o 
presidente Lula voltou a acusar  Benjamin 
Netanyahu, do partido extremista Likud, 
de Israel, de estar promovendo genocídio 
na faixa de Gaza. A afirmação gerou certa 
indignação seletiva. Muitos bradaram contra 
a comparação entre a matança de judeus 
feita por Hitler, durante a segunda Guerra, 
e a situação na Palestina. “O que o governo 
de Israel faz contra o povo palestino não é 
guerra, é genocídio, porque está matando 
mulheres e crianças”, disse Lula após a 
repercussão do caso. A resposta de Israel, 
como se sabe, foi declarar Lula uma “pessoa 
não grata” e espalhar nas redes sociais 

GENOCÍDIO 

1/6GERAL

ANTÔNIO JOSÉ 
PROFESSOR DA UFS
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que a postura do governo brasileiro era 
antisemita, o que gerou matéria de capa na 
imprensa tradicional, crise no parlamento e 
gritaria na oposição a Lula. 

A verdade é que em nenhum momento 
Lula se referiu ao povo judeu como um povo 
indigno ou uma raça inferior, Lula não negou o 
holocausto, nem defendeu terroristas. 

Contudo, por cinismo ou conveniência 
política,  insistiu-se mais nas palavras 
do presidente, ou seja, na “absurda 
comparação entre dois momentos da 
história”, do que no fato em si, quer dizer, 
no que de fato está ocorrendo em Gaza e 
do que de fato vem ocorrendo na Palestina 
desde o advento do sionismo.  

Nesse sentido, se a história é mestra da 
vida, como diziam os antigos humanistas, 
cabe olhar para ela para aprender lições 
e evitar que o mal se repita. Cabe ainda, 
antes de indignar-se, ponderar bem as 
palavras, evitando falas de improviso 
comprometedoras. Muitos dizem, por isso, 
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que a fala de Lula nada tem de improvisada. 
Houve um cálculo político para denunciar 
o governo extremista de Israel diante 
do silêncio das grandes nações e da 
impotência da ONU em evitar que mulheres 
e crianças inocentes sejam mortas de 
modo sistemático. 

 Improvisada ou não, fato é que a fala de 
Lula chamou a atenção para uma situação 
insustentável. Não por acaso, o próprio 
governo americano dá sinais de que 
Israel perdeu o rumo da situação. De fato,  
Netanyahu hoje é uma pedra no sapato de 
Biden, pois a opinião pública americana e 
mundial não está indiferente às imagens 
do massacre que circulam no Tik Tok,  
tanto quanto, em outros tempos, causava 
indignação as cenas do holocausto. Aliás, me 
parece ser estes os termos da comparação 
de Lula entre momentos distintos da história.  
É a barbárie dos extremistas que está sendo 
denunciada, não o povo judeu.  Essa mesma 
barbárie acompanha  a nossa civilização 
como uma sombra,  jogando corações 
nas trevas e inocentes numa vala comum, 

GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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enquanto impérios colonizam e matam sem 
qualquer apreço pela vida humana. 

De fato, foram muitos os genocídios 
cometidos ao longo da história moderna 
e contemporânea. Como esquecer do 
extermínio de 10 milhões de congoleses 
mortos, escravizados, amputados e 
humilhados por Leopoldo III, rei da Bélgica, 
quando colonizou o Congo. Como esquecer 
da matança de 1,4 milhões de armênios 
pelo governo turco no início do século XX? 
Como ignorar as vítimas do stalinismo? 
Como esquecer do extermínio de milhões 
de indígenas nas Américas? Dos milhões 
de negros mortos ou escravizados para a 
satisfação da elite  europeia? Como esquecer 
do massacre em Ruanda? Como não lembrar 
das imagens chocantes em Gaza? 

Lula, como um humanista que é, não está 
sozinho em sua indignação. A África do Sul, 
país que sofreu com o Apartheid, já havia 
puxado o coro contra o governo extremista de 
Israel, e o tribunal de Haia começa a se mexer 
para julgar os crimes de Netanyahu. 

GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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A que se recordar ainda que  a 
comparação feita por  Lula não é uma 
novidade, assim como não é nova a 
denuncia contra os extremistas que 
promovem o terror sionista, ao menos 
desde 1947.  Quanto a isso, se ainda 
vale  a pena aprender com a história, 
lembremos as palavras de um judeu 
insuspeito, Albert Einstein, que denunciou 
a ideologia e as práticas fascistas dos 
que hoje governam Israel. Em 1948, o 
grande cientista, juntamente com outros 
intelectuais,  publicou uma carta no The 
New York Times, denunciando as práticas 
genocidas de Israel.  Conforme lemos na 
tradução do texto no portal Uol de notícias, 
ao se referir aos extremistas do “Partido 
da Liberdade” (Tnuat Haherut), Einstein 
e seus companheiros  afirmam se tratar 
de “um partido político muito parecido 
em sua organização, métodos, filosofia 
política e apelo social aos partidos nazistas 
e fascistas (...). Dentro da comunidade 
judaica, eles pregaram uma mistura de 
ultranacionalismo, misticismo religioso e 
superioridade racial (...). É nas suas ações 
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lAntônio José Pereira Filho   - É Professor da UFS. Membro 
do Grupo de Estudos de Ética e Filosofia Política 
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que o partido terrorista trai o seu verdadeiro 
caráter; a partir de suas ações passadas, 
podemos julgar o que se pode esperar que 
ele faça no futuro(...). Este é o carimbo 
inconfundível de um partido fascista para 
quem o terrorismo (contra judeus, árabes e 
britânicos) e a deturpação são meios, e um 
‘Estado Líder’ é o objetivo”. 

 Penso, para concluir, que estas palavras 
ditas por um judeu tão respeitável quanto 
Einstein, um homem que lutou pela paz, 
que foi perseguido por um genocida como 
Hitler, são muito claras. Einstein sabia que 
em seu tempo estava sendo   plantado uma 
espécie de “nazisionismo”. Ele certamente 
se indignaria ao saber que os frutos desta 
árvore maldita hoje se espalham pelo 
mundo, enquanto muito  sangue inocente  
é derramado e os calados consentem, por 
omissão ou ignorância.

6/6GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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